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Nous nous retrouvons pour une nouvelle 
année que nous vous souhaitons positive, 
énergique et pleine d’allant.
De son côté l’Arist met tout en œuvre dès ce 
début d’année pour poursuivre ses projets et 
ses actions en faveur de tous, petits et grands.
Poursuite de la lutte en faveur de la 
scolarisation des enfants et adolescents, 
l’enquête qui a été proposée en fin d’année 
dernière aux parents d’enfants en âge d’être 
scolarisés a connu un vif succès (plus de 200 
réponses en lien avec les autres associations), 
nous la faisons remonter le 2 février à l’ARS, 
à l’Education Nationale et au département 
lors de la réunion annuelle du comité 
départemental de l’école inclusive.
 Mise en route des différents chantiers prévus 
et engagés, rénovation des locaux du pôle 
enfants à Eybens, ce pôle a été transféré 
jusqu’en juillet sur le site de l’ancienne 
maison des associations d’Eybens. Un grand 
merci à la municipalité qui a permis cette 
installation provisoire. 
Construction du chalet sur le terrain de 
maraîchage à Eybens, réfection de la façade 
de notre restaurant « l’Auberge Napoléon » 

et travaux d’entretien dans les locaux du pôle 
adultes.
Un nouveau projet est en démarrage de 
réflexion, le « projet logement » pour adultes. 
Ebauché l’année avant le covid, il avait été 
mis en sourdine, nous le réactivons. Des 
groupes de paroles ont eu lieu en ce mois de 
janvier avec les personnes accompagnées, à 
partir de leurs expériences, de leurs souhaits, 
de leurs rêves.
Les parents sont invités à une rencontre le 
8 février sur la même thématique. Quelques 
années sont nécessaires pour voir aboutir un 
tel projet.
Cette année nous devons réécrire le « projet 
associatif » de l’Arist pour les 5 ans à venir. 
Nous mettrons en place des rencontres 
pour l’élaborer avec toutes les familles. 
Votre regard est précieux et primordial.
Nous comptons donc sur votre présence 
lorsque nous vous communiquerons les 
dates.
L’Arist forte de son riche passé se doit 
d’envisager l’avenir avec la force de 
chacun.

Françoise MIRABEL

Laurence Martin en charge de ce poste 
depuis 2006 a pris sa retraite fin 2023. Vous 
aviez l’habitude de la rencontrer les lundis et 
mercredis dans son bureau au sein du pôle 
enfants. L’association la remercie grandement 
pour son engagement et son travail pendant 
ces années.
Consciente de l’importance de ce poste, l’as-
sociation a embauché début janvier Morgane 
Trivino. Vous la retrouverez le lundi matin et le 
mardi au pôle enfants.
Morgane travaille le reste de la semaine 
auprès des adultes accueillis au SAJ à Gières.
Nous lui souhaitons la bienvenue, elle sera le 
relais entre vous et l’association.

Françoise MIRABEL

Chargée  
de la vie associative  



Le 9 octobre 2023, Clément Colomby a 
eu l'honneur d'être invité à l'Élysée par le 
président Emmanuel Macron. 

 La délégation Française de la Fédération 
Française de Sport Adapté, qui s'était distin-
guée aux Global Games en juin 2023, a été 
spécialement invitée par le président. La 
France a terminé première nation de la com-
pétition avec 188 médailles. 

 Clément a brillé aux Global Games en rem-
portant trois médailles d'or. Le 8 juin lors du 
1500m nage libre, une partie de l'ESAT-SAJ 

s'est mobilisée, affichant son soutien avec 
une vingtaine de supporters brandissant des 
pancartes colorées et des banderoles d'en-
couragement au bord du bassin. 

 Aux côtés des entraîneurs nationaux et d'au-
tres sportifs talentueux, la rencontre à l'Élysée 
a été un moment exceptionnel. Un buffet a 
été partagé dans les jardins.
 Cela a symbolisé la reconnaissance et le 
respect envers ces athlètes dévoués qui 
excellent dans le domaine du sport adapté.

Nina COLOMBY

Après avoir fait connaissance avec 
Paul autour d’un café nous avons 
fait un tour ensemble sur le terrain. 
Il nous a semblé très intéressé et 
enthousiasmé par cette visite.
Depuis, une convention a été 
signée avec l’EHPAD et Paul vient 
régulièrement nous donner un 
coup de main sur l’exploitation. 
Il désherbe, récolte et participe à 
toutes les opérations culturales en 
se mêlant à l’équipe naturellement. 
Nous sommes tous épatés par son 
énergie et son efficacité au travail.
Au moment de la pause, nous 
en profitons pour discuter tous 

ensemble et il nous raconte de 
nombreuses anecdotes sur sa pas-
sionnante vie, il faut dire qu’à 92 
ans, il en a vécu des choses !
Cette collaboration, comme celle 
avec l’école du Bourg, s’inscrit par-
faitement dans nos valeurs associa-
tives de partage et d’ouverture sur 
le monde. 

Mathilde DUQUESNE
Monitrice Atelier Maraichage

Gervasio Vilela a débuté son aventure chez TPB Services par 
un stage de 6 semaines. Durant cette période, il a rapide-
ment fait preuve d'une grande motivation. Il a ensuite été en 
détachement dans cette entreprise de janvier à juillet, où il a 
continué de développer ses compétences et de s'épanouir 
professionnellement. A l’issue de son détachement, Gervasio a 
signé le 18 septembre un CDI à temps partiel avec l’entreprise 
TPB Services. Désormais, il travaille pour TPB Services les lundis 
et mardis, tout en continuant de travailler à l'ESAT en espaces 
verts les autres jours de la semaine.
Gervasio est originaire d'une famille qui travaille dans le secteur 
du bâtiment. Pour lui, rejoindre TPB Services et travailler dans 
cette entreprise est une manière de suivre les pas de sa famille 
tout en créant sa propre empreinte.
Nous remercions l’entreprise TPB Services pour son engage-
ment à nos côtés, ainsi que Gervasio pour son professionnal-
isme et son implication au quotidien. 
 Morgane TRIVINO

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Un CDI pour Gervasio

Clément Colomby à L'Élysée 

Robin Teso Moniteur Espaces Verts et Référent de Gervasio – Gervasio 
Vilela – Nacer Fredj Co-gérant de TPB Services

Maraîchage
intergénérationnel
A la fin du printemps, Annick BERNARD (psychologue de 
l’ESAT-SAJ) est venue visiter l’exploitation maraichère avec  
M. Paul SOLARIK qui est résident de l’EHPAD Claudette 
Chesne, où elle travaille également, situé juste à côté de 
notre ferme. 



Cette nouvelle année 2024 marque un 
nouveau départ pour le Pôle enfants qui 
va connaitre plusieurs changements. Notre 
bâtiment situé au 63 avenue de Poisat 38320 
EYBENS va être rénové. C’est donc à partir du 
lundi 8 janvier jusqu’au vendredi 12 juillet 
2024 que nous accueillerons les familles au 
141 avenue Jean-Jaurès 38320 EYBENS.  
Ce déménagement est une étape impor-

tante pour offrir un environnement plus 
adapté et sécurisé pour les enfants. Mais 
aussi un espace plus moderne et fonctionnel 
une fois la rénovation achevée ! 
Pendant cette période de transition, nous 
mettrons tout en œuvre pour maintenir la 
continuité de nos services et assurer le bien-
être des enfants. Notre équipe continuera à 
fournir le même niveau de soutien et d’at-
tention afin d’assurer une transition tout en 
douceur pour les parents et les enfants. 
Nous sommes impatients de vous accueillir 
dans nos nouveaux locaux rénovés une fois 
les travaux terminés. En attendant, c’est avec 
un immense plaisir que nous vous recevrons 
dans notre bâtiment provisoire !
L’équipe du Pôle enfants vous souhaite une 
merveilleuse année 2024 !

Clara PERI

La sortie de fin d'année pour les équipes 
espaces verts de l'ESAT-SAJ de l'Arist, s'est 
déroulée mercredi 13 décembre chez Cholat 
Jardin à Chambéry. C'est l'une des pépinières 
les plus renommées de Savoie, elle se com-
pose d'un pôle Paysage avec des équipes 
de créations et entretiens, et d'un pôle pro-
duction avec des équipes d'horticulteurs et 
arboriculteurs. Fournisseur pour l'Arist depuis 
près de 5 ans, ils ont eu l'amabilité d'accueil-
lir nos équipes lors d'un atelier organisé par 
leurs soins sur le thème de la plantation. La 
quinzaine de travailleurs présents ce jour, a 
donc pu voir, ou revoir les règles de l'art en 
la matière, et les variantes propres à la planta-
tion d'arbres fruitiers dite : "en racines nues". 

Cet atelier pédagogique animé par un salarié 
de la pépinière, mêlant théorie et pratique a 
séduit les travailleurs qui se sont montrés très 
curieux et intéressés de par leur participation, 
et leurs nombreuses questions. 
Notre visite a été saluée par Bernadette 
Cholat (co- fondatrice) et l'une de ses filles 
Cécile Cholat (co-gérante). 
Ravis du succès de cet atelier, il a été convenu 
que nous reviendrons pour d'autres ateliers 
sur des thématiques en lien avec le jardin et 
les travaux paysagers. 
Une belle sortie en somme, couronnée par 
quelques rayons de soleil que l'on n’attendait 
plus !              Robin TESO

/////////////////////////////////////////////////////////////////////

L’une des missions essentielles de l’Arist, 
si ce n’est la principale, perd son anima-
trice Laurence MARTIN partie à la retraite 
début 2024. 

Animatrice de la Vie Associative, ainsi que 
nous l’avions intitulé il y a près de 20 ans, 
Laurence a construit ce poste au fil des 
permanences assurées régulièrement au 
pôle Enfants. 
Chargée de l’accueil et de l’accom-
pagnement des familles, elle a tenu une 
fonction dont le positionnement souvent 
discuté, a nécessité de longs échanges 
avec les nouveaux parents et avec les 
équipes. Patiente, à l’écoute, Laurence a 
accueilli et accompagné des dizaines de 
familles en composant avec des attentes 
et des intérêts parfois mal définis. 

À force de psychologie et de chaleur 
humaine, elle a peu à peu étendu sa 
feuille de route vers l’animation de la vie 
associative en multipliant les occasions 
de rencontres mais également de forma-
tion, en mettant en relation les nouveaux 
venus avec des parents plus anciens. 
Sa douceur, son sens de la retenue, sa 
délicatesse naturels reconnus de tous 
ont consolidé cette fonction essentielle 
dans l’association en soulignant son  
caractère familial.

Merci Laurence pour tes engagements et 
bonne retraite.        Franck LICHA

Le Pôle enfants déménage 
pendant les travaux

Sortie de fin d'année 
pour l’équipe des Espaces verts

Bonne retraite
Laurence !



Une enquête de satisfaction a été réa
lisée durant la période de maijuin 2023 
afin d’identifier les besoins, les envies, les 
potentiels problèmes, les revendications 
et les suggestions des personnes accom
pagnées au sein de l’ESATSAJ de l’Arist.

Sur les 69 personnes accompagnées par 
l’établissement, nous nous sommes entre-
tenus de manière individuelle avec 60 d’en-
tre eux. Dans l’ensemble, les personnes 
interrogées, se sentent bien à l’Arist et sont 
satisfaites de l’accompagnement et des ser-
vices proposés. De plus, nous observons une 
augmentation des personnes qui parlent de 
l’Arist à l’extérieur (83,3% pour 52% en 2021). 

Encore peu de personnes sont capables de 
donner les significations exactes d’ESAT-SAJ 
et d’Arist, bien qu’elles soient capables d’ex-
pliquer brièvement le rôle de chacun. Du 
stress et des douleurs ont pu être rapportés 
par près de la moitié des interrogés, et de la 
fatigue pour 76% d’entre eux. L’ambiance 
générale est appréciée, cependant certains 
ont pu exprimer que la salle de pause n’était 
plus adéquate (bruyante et peu d’espace). 
Du côté de l’atelier Espace-vert, plusieurs font 
la demande d’une formation, notamment 
sur l’utilisation des différents outils. Enfin, la 
nouvelle restauration proposée depuis sep-
tembre 2022 semble plus appréciée que l’an-
cienne cafétéria.                    Solène BRIGNOLI

Tous les ans, lorsque la météo est vraiment 
mauvaise, et qu’il n’y a plus d’entretien à faire 
sur les machines et/ou dans nos locaux, nous 
valorisons des matériaux de récupération, 
pour nos besoins au CEA, ou pour la parcelle 
de maraîchage.
Ces supports de travail à visées pédagogiques 
sont prisés par l’équipe, qui apprécie de bri-
coler et revaloriser des éléments destinés 
bien souvent à être jetés. 
Bien que ponctuel et parfois compliqué à 
mettre en place, ils aiment cela, “ça change” 
et “c’est intéressant”.
Car tout en donnant une seconde vie, une 
utilité réelle à ces simples composants,  
ils apprennent bien souvent pour la 
première fois à faire des découpes à la scie, 
du meulage, du lasurage, etc. Et ils “gagnent 
en compétence”.
En quelques années, de nombreuses créa-

tions ont vu le jour comme : des tables, des 
bancs, des “hôtels à insectes”, des panneaux 
pour signaler les points d’eau en forme d’ar-
rosoir, une jardinière avec un treillage gravée 
Arist, une armoire taulée “vintage”, une 
étagère de bureau, des rangements à outils, 
des supports de plantes, et tout dernièrement 
donc des épouvantails et un “brosse-pied”.
À tel point que les travailleurs ont désormais 
pris le réflexe de repérer les éléments dignes 
d’intérêt à garder ou mettre de côté, et d’y 
projeter des idées de créations !
Une belle manière de concevoir qu’il est pos-
sible de faire beaucoup avec peu, de prendre 
conscience de la valeur des choses (même 
les plus insignifiantes), que les financements 
et les achats ne sont pas une nécessité, et 
qu’avec un peu d’imagination : “les déchets 
des uns sont les trésors des autres”.
              Robin TESO

/////////////////////////////////////////////////////////////////////

/////////////////////////////////

Le SAJ a réalisé, pour la troisième année 
consécutive, les décorations de Noël 
pour l’entreprise Britvic-Teisseire. Avec 
l’aide des éducatrices, chacun a pu s’in-
vestir dans la réalisation de ce projet, qui 
s’est tenu sur les mois d’Octobre-Novem-
bre 2023. Ainsi, les décorations ont été 
installées le jeudi 30 novembre pour être 
admirées par les salariés de l’entreprise 
dès le lendemain. Le choix des maté-
riaux s’est porté vers des palettes en bois 
fournies par l’entreprise. Elles ont été 
transformées en sapin et décorées par les 
créations des personnes accompagnées. 
Des petits bonnets en laine personna-
lisés, un nuage en coton, des étoiles en 
origami ont orné les deux sapins réalisés.  
Grâce à ce travail, du matériel de cuisine 
et de création a été renouvelé pour le SAJ.

Le 17 janvier, nous rencontrions l’asso-
ciation « La passerelle des âges », asso-
ciation Pontoise qui œuvre en faveur 
des personnes âgées ou en situation de 
handicap.
Cette association organise des vide-gre-
niers, des soirées dansantes, un marché 
de Noël etc….. 
et reverse les bénéfices à une association.
Le succès de leur marché de Noël de 
décembre 2023 que les bénéfices ont été 
répartis entre 2 associations dont l’Arist.
Le chèque nous a été remis au cours d’un 
moment fort chaleureux et les échanges 
ont permis de faire mieux connaissance.
Nous leur adressons un grand merci pour 
leur générosité.                Françoise MIRABEL

Leur avis compte !

« les déchets des uns 
sont les trésors des autres »

Les usagers du SAJ 
s’investissent pour le 
Noël de Britvic-Teisseire

Don de l’association  
la « Passerelle des âges »



L'association progresse active-
ment dans la construction du 
chalet de maraîchage à Eybens. 
Avec les portes et fenêtres en 
place, l'isolation achevée, le 
projet devrait voir le jour d'ici 
avril-mai. Ce chalet sera le futur 
magasin de vente de légumes, 
renforçant ainsi l'approvisionne-
ment local en produits frais, 
soutenant le développement 
de l'agriculture locale. 

Actuellement, des travaux 
de plomberie et d'électricité 
sont en cours, comprenant 
l'installation de la VMC. Les 
prochaines étapes incluent 
la chape, la faïence, le carre-
lage, ainsi que l'installation 
des citernes de récupération 
d'eau de pluie, marquant 
ainsi le chemin vers un projet 
écologique et durable. 
    Michel et Nina COLOMBY 

Au programme : spectacle, 
goûter, soirée dansante et 
visite du père Noël étaient 
proposés aux adhérents,  
usagers, familles et amis de de 
l’association.
En présence d’animateurs du 
GUC Vacances, venus aider 
à l’organisation, la journée a 
commencé par le spectacle de 
clowns, « Mais c’est pas pos-
siiible !!! ». Awerell et Patoune 
ont apporté Joie, bonne 
humeur et rire aux quelques 
80 personnes présentes à la 
représentation. 
S’en est suivi la traditionnelle 
visite du Père Noël qui avait 
prévu des petites surprises 
pour les enfants et un goûter 
partagé pour le plaisir de tous.
Puis à 19h, c’est un moment 
convivial et de partage suivi 

d’un apéro et de bons desserts 
servis par Yann et les anima-
teurs du Guc.
Dans la salle, une magnifique 
décoration et des musiques 
festives nous mettent dans 
l’ambiance de noël.
Grâce à Dj Grégoire, nous nous 
sommes retrouvés sur la piste 
de danse.
Un grand merci à toutes les 
personnes qui ont aidé à la 
réussite de cette journée, tou-
jours essentielle pour l’ARIST.

Clara Daffot ZAGUI

Chalet Maraîchage : 
la construction avance

L’Arist aidée de trois comédiens 
de la troupe de théâtre était 
présente sur le marché de Noël 
qui s’est déroulé du 1er au 3 
décembre 2023 à Montbonnot.
Le froid était là mais la joie, 
le vin chaud et la chaleur 
humaine nous ont aidés à tenir.
Nous avons vendu des décora-
tions de Noël, du miel, du pain 
d’épices, de la confiture, des 

sablés et autres cadeaux de 
Noël à petits prix.
Tout ça dans la bonne humeur.
Nous avons eu beaucoup de 
personnes qui ont acheté ce 
que les familles, les jeunes et les 
amis de l’Arist avaient préparé 
depuis plusieurs semaines.

Marie, Gaétan et Enzo

Marché de Noël

//////////////////////////////////////////////////

Samedi 9 décembre
avait lieu la grande fête
de Noël de l’Arist
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Préparation du menu du jour à l’Auberge Napoléon.

Diffusion du 
match de Rugby 
France / Italie. 

Buffet
à l’occasion
de la course 

solidaire.  

La fête de l’été.Inauguration de l’Auberge Napoléon.
Un groupe de l’Arist aux Global Games à Vichy 

pour encourager Clément Colomby.

Stage de la troupe
de théâtre à 
Frankfurt sur l’oder 
en Allemagne.

Retrospective 2023 en photos


